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小区垃圾堵门，原因竟是物业没拿到补贴
居委会正讨论向居民收费问题，目前清运工作已恢复

今年以来，济南市天桥区退役军
人事务局创新实施纪念延安双拥运
动80周年“六个一”系列活动，突出惠
军惠民特点，擦亮双拥品牌。

举办退役军人及未就业随军家
属专场招聘会，提供千余个优质岗
位，解决官兵后顾之忧；携手开展军
地共植“双拥林”活动，共建绿色家
园、共护双拥根基；召开军地座谈
会，提升双拥质效；举办军地文艺骨
干联合巡演，唱响军民鱼水情谊；举
办“与军共赴·天缘桥合”军地青年
鹊桥会，搭建军地青年互动平台；组
织军地足球双拥杯友谊赛，书写军
地共建新华章。天桥区退役军人事
务局始终以更高标准、更严要求、更
实举措扎实开展拥军优属、拥政爱
民系列活动，切实推动天桥区双拥
工作高质量发展。 (满其倩)

天桥：擦亮双拥品牌

架起“双拥桥”

单县莱河镇充分发挥家庭站
贴近群众、灵活小巧的特点，宜讲
则讲，将美德信用、移风易俗、全
环境立德树人等主题元素融入其
中，既宣传环境美，又宣讲家风
美，进一步增强了邻里之间彬彬
有礼、崇德向善的和谐关系，同时
将党的“好声音”传递到群众的心
坎上，送进千家万户。

同时，莱河镇还将群众评先
评优、好婆婆好媳妇等评选活动
融入乡风文明日常评议，形成浓
厚的人人参与文明实践的浓厚氛
围，有效提高辖区群众文明素质。

（蔡文娟）

单县莱河镇：

文明实践
勾勒群众生活新画卷
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记者 徐艳 隋明轩

近日，潍坊一货车车主向齐
鲁晚报·齐鲁壹点情报站求助。

车主王先生告诉记者，他于
11月25日中午12点左右，由威海
的南黄口拉了一车生蚝上高速，
并于当天下午5点30分左右在日
照机场高速口的“绿通”通道下高
速。“下高速时有一个绿色通道。
我把车开进‘绿通’后发现前面放
着一个障碍堆，于是便把车停下
来了。这时工作人员从收费亭出
来把障碍堆拿掉，抬起了杆，我问
了句能走吗？工作人员说，‘我把

杆抬起来了，你走就行了’。”王先
生说，本以为顺利免费通过，没想
到第二天上午他的手机就收到了
车辆被扣高速通行费562 . 50元的
短信。

走的“绿通”为何被扣费？带
着这个疑问，王先生通过电话向
相关部门反映情况，却被告知其
因为过“绿通”时未主动要求验货
拍照，所以不予退费。“我走的是

‘绿通’，而且我下车询问时，工作
人员没有提出要验货拍照就把我
放行了，工作人员未告知也不能
是我的责任啊？”王先生很无奈。

针对王先生反映的问题，记

者采访了山东高速集团日照发展
有限公司。该公司的一名工作人
员告诉记者，回放高速口的录像
发现，王先生驾驶的货车走的是
人工、ETC和“绿通”混合的车道，
在通过高速口时未主动提出验
货，所以工作人员就认为是普通
的通行车辆，导致货车按照正常
的高速通行计费。对于这种特殊
的情况，该工作人员称会在相关
系统上提交该车辆“绿通”免费的
相关证据，申请退费。

6天后，王先生告知记者，在
扣除了1 . 96元的ETC手续费后，
他已经收到了560 . 54元的退费。

文/片 见习记者 石晟绮

现场
小区门口堆出“垃圾山”

“垃圾在地上堆着有一个多
星期了，离着垃圾桶近的居民家
都不愿开窗户。”张先生指着位于
西苑小区二区院门口的垃圾投放
站说，从12月11日开始，就没有垃
圾清运车来清理垃圾了。

“一开始大家都以为是天太
冷，所以保洁人员不经常过来了，
也就没当回事。”张先生表示，“结
果没想到这种状态一直持续了整
整一周。”据悉，正常情况下垃圾
清运车在上午和下午各来一次。

张先生调取的小区近一周的
监控录像显示，从11日下午起，几
个垃圾站前的垃圾就逐渐堆积起
来，“由于附近几个居民楼都把生
活垃圾扔在这里，很快就堆满
了”。

“垃圾把院门口都堵住了，进
出小区都得靠着墙根儿走，严重
影响我们出行。”和张先生一样，
许多居民都对这样的情况表示非
常气愤，“实在是不理解物业为什
么不让垃圾清运车过来打扫。”

19日凌晨，药山街道办事处
安排街道环卫工人到现场对垃圾
进行了清运处理。在现场工作的
环卫工人表示，街道安排他们过
来帮忙清扫一下，后续安排他们
也不清楚，“正常的垃圾清运还是
应该由物业负责，我们就是来帮

忙的”。
许多居民都表示，尽管这次

垃圾清理了，如果问题不能彻底
解决，是否还会出现这种垃圾成
堆的情况？后续垃圾清运工作究
竟该由谁负责？

原因
物业无力垫付清运费

原先每日定时清理两到三次
的垃圾站点，为何这一周多的时
间无人管理？

20日，记者联系了负责西苑
小区二区的帮手物业公司。该物
业公司相关工作人员介绍，西苑
小区二区作为老旧小区，物业本
应每月获得政府相关补贴，但自5
月份物业入场后，补贴一直没有
下发。

“垃圾清运费我们已经垫了
半年多了。”该工作人员表示，公
司目前资金紧张，无力继续垫付，
因此才在上周停止了垃圾清运工
作。据悉，今年1月，济南市下达了

《关于加强老旧小区物业管理的
工作方案》。方案要求，今年6月底
前各区县要指导街道实现老旧小
区专业化、市场化物业管理全覆
盖。且政府出资，将给予物业服务
公司一定的补助。

济南市天桥区药山街道办事
处西苑社区居民委员会相关负责
人表示，服务补贴费一直以来都
没有拨发下来，居委会方面也非
常无奈，“8月份左右物业就不想
做垃圾清运方面的服务了，我们

当时也考虑过向居民收取一定的
费用，但部分居民不愿意交，后来
也就不了了之”。

针对向居民收取垃圾清运费
用的问题，张先生坦言，之前居委
会和物业方面确实提过此类想
法，但一直都没有正式的收费标
准意见征集和详细的收费方案，

“居民不反对交费，但起码要说清
楚交多少，用于哪些方面。什么前
期工作都没有，我们怎么交费？”

后续
居委会暂时接手

西苑社区居委会工作人员表
示：目前他们已与帮手物业方面
协商完毕，垃圾清运工作暂时由
居委会联系保洁单位进行处理，
保证不会再次出现此类情况。同
时，居委会也正在对向居民收取
一定的垃圾清运费事宜进行讨
论，“目前我们正在就收取标准问
题和相关保洁单位进行讨论，有
结果后会第一时间对居民公示。”

针对费用如何收取的问题，
该工作人员表示，由于帮手物业
正在考虑退场，他们将积极寻找
新的物业单位接手。“如果顺利对
接新物业，清理费就由新物业收
取；没有物业的话则先由居委会
进行代收。”

21日，张先生向记者反馈，目
前小区附近几个垃圾站清运工作
已经恢复正常。下一步，居民将继
续和居委会及物业进行沟通，讨
论小区管理的相关问题。

“一出院门就是
成堆的垃圾，太影响
我们生活了。”12月
19日，家住济南市天
桥区西苑小区二区
的张先生向齐鲁晚
报·齐鲁壹点反映，
近一周以来，小区附
近的几个垃圾站都
无人进行垃圾清运
工作，成堆的垃圾严
重影响了社区居民
的正常生活。

走的明明是“绿通”，为啥被扣高速费
原来车主未主动提出验货，现已顺利收到退费

记者 秦雪丽

为进一步挖掘烟台冬日文
化旅游资源，优化提升城市文
旅新体验，12月22日，由中共烟
台市委网信办指导，齐鲁晚报·
齐鲁壹点烟台融媒中心
主办，烟台餐饮与住宿行
业协会协办的“东游仙境
海岸 打卡鲁菜之都”
2023网络名人烟台行主
题活动启幕。来自中央和
省级主流媒体的记者、自
媒体创作者、摄影大咖、
评论员等20余位传媒界
人士和网络大V齐聚港
城，开启了一场别样的美
食之旅，在山海之间寻访
鲁菜名店，探寻城市源远
流长的鲁菜味道与人间
烟火气。

本次主题活动围绕
“仙境海岸”和“鲁菜文
化”两大内容元素展开，
聚焦“名店、名厨、名菜、
名点、名宴、名小吃”“六
名”工程，全方位展示推
介烟台鲁菜文化，借助当
下流行的短视频、文图、
海报、评论等形式，传播
经典老味道，探寻鲁菜未
来发展新路径，集聚网络
流量，借势名人效应，进
一步擦亮“鲁菜之都”金
字招牌，塑造文化“IP”，
讲好城市故事。

活动为期两天，第一
天为“寻访古今，一馔千年之
旅”，邀请媒体人员感受鲁菜名
店的传统味道，以及新时代下

“鲁菜味道”的创新发展，在“老
味道”与“新技艺”的交融中，了
解鲁菜文化的历史渊源和蓬勃
发展。邀请网络大V走进位于
历史文化老街朝阳街上的观
澜，打卡烟台名宴———“开埠
宴”，在这里每一道菜品都有一
个故事，吃的是美食、品的是文
化，用味道讲述那段100多年前
的城市记忆，聆听新鲁菜的创
新之路，品味鲁菜文化与城市

文化的完美融合；走进金海湾
酒店，在烟台山下、芝罘湾畔，
在美景、美食中开启鲁菜寻味
之旅，了解传统星际酒店的蝶
变；走进喜旺集团，感受民族企
业如何将酱卤味肉制品提升到

一个新的境界，迈出世界
轨迹，传播中国味道的故
事；走进福山宾馆，在“鲁
菜之乡”“烹饪之乡”，深
入了解鲁菜文化，品尝传
统正宗鲁菜老味道。

活动第二天为“传承
创新，惬意食游之旅”，邀
请网络大V走进烟台文
化旅游职业学院，在欣赏
栩栩如生的面塑，感叹食
品雕刻和冷拼精湛技艺
之时，亲临一场厨技盛
宴。在“名厨亮技 共话
鲁菜”交流活动中，老中
青三代鲁菜名厨同台展
示鲁菜烹饪技艺，探寻鲁
菜历史文化与发展创新。
名厨秀绝活之后，举行了

“共话鲁菜”座谈研讨会。
烟台市餐饮与住宿行业
协会会长、烟台百纳餐饮
集团董事长王洪海与范
维泉、王永光、孙峰、孙长
鹏4位名厨，以及烟台文
化旅游职业学院相关领
导和专业领头人，围绕鲁
菜现状和教学方向，聚焦

“新鲁菜、新方向”，把脉
鲁菜发展趋势。大家在会
上，就相关话题畅所欲

言，话题涉及鲁菜丰富的历史、
鲜明的文化基因，如何用美食
讲好城市故事，探讨出很多高
质量的发展“金点子”。

烟台是中国八大菜系之首
鲁菜的重要发祥地，享有“中国
鲁菜之都”的美誉。本次网络名
人烟台行活动，得到烟台餐饮
与住宿行业协会的大力支持，
烟台各大鲁菜名店积极踊跃参
与，在政府、媒体、行业协会、企
业多方合力之下 ,聚焦网络力
量，全方位、多角度传播鲁菜文
化，赋能鲁菜美食发展。
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垃圾站点“停摆”一周多后（左），居委会接手，目前清运工作已恢复正常（右）。
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